

El Movimiento ‘A la Vejez, Vitales’ se presenta en el Parlamento de Andalucía y firma un convenio para promover un envejecimiento activo y saludable

Más de 30 entidades y asociaciones conforman esta iniciativa que trabajar por mejorar los derechos de las personas mayores

Sevilla, 25 de noviembre de 2024.- El Movimiento ‘A la Vejez, Vitales’, se ha presentado este lunes en el Parlamento de Andalucía ante cerca de un centenar de personas y con la presencia destacada del presidente de la Cámara autonómica, **Jesús Aguirre**, la consejera de Salud y Consumo de la Junta de Andalucía, **Rocío Hernández Soto**, el presidente de la Confederación Española de Organizaciones de Mayores (CEOMA), **José Luis Fernández Santillana**, la portavoz del Movimiento y anterior presidenta de CEOMA, **Sabina Camacho**, y la presidenta de la Confederación Estatal de Mayores Activos (CONFEMAC), **Gloria Veiga**. Durante el acto se firmó un convenio de colaboración para promover un envejecimiento activo y saludable de las personas mayores, impulsando acciones coordinadas dirigidas a fomentar la participación de este colectivo y mejorar e incrementar su calidad de vida.

Santillana afirmó que este Movimiento “no es otra cosa que la unión de distintas entidades, más de 30 actualmente, de distinta naturaleza, con el ánimo y el objetivo común de trabajar por los derechos y mejores servicios para las personas mayores. Y especialmente, en este caso, trabajar por la promoción de su salud y la prevención de la enfermedad”. Además, el presidente de CEOMA resaltó la importancia de la participación de los representantes de las personas mayores en la toma de decisiones de las políticas que nos afectan”.

Camacho destacó la labor de ‘A la Vejez, Vitales’ desde 2022 cuando nació el Movimiento, tras el nacimiento, con más de 40 reuniones por toda España. “Constatamos la representatividad del Movimiento por la fuerza de todas sus organizaciones” y solicitan a las administraciones públicas que se promuevan políticas y programas y planes de promoción de la salud de las personas mayores y prevención de enfermedades”.

En su intervención, Veiga explicó que “una vez que nos jubilamos, no nos resignamos a vivir de las rentas de forma pasiva, ni nos identificamos con la expresión que se nos atribuye con frecuencia de “disfrutar del merecido descanso. No es que queramos ser personas activas, es que seguimos siendo activas y útiles para la sociedad y lo hacemos fomentando el asociacionismo”.

Por su parte, el presidente del Parlamento de Andalucía destacó que el Movimiento que se presenta hoy en la Cámara “tuvo su origen tras la presentación en esta misma casa, hace dos años, del Manifiesto por un Envejecimiento Activo y Saludable, promovido por CEOMA”.

La consejera de Salud sostuvo que “este protocolo de actuación permitirá un trabajo conjunto y coordinado entre la Consejería y el colectivo de mayores que representan CEOMA, Confemac y el MAVV para la promoción de la salud entre las personas mayores y la prevención de enfermedades”.

El convenio marco, de un año de duración prorrogable por cuatro años, recoge el impulso de acciones comunes: El cuidado preventivo frente a las enfermedades y la promoción del envejecimiento activo y saludable de las personas mayores; la colaboración y participación en y en los grupos de trabajo que se constituyen, así como en los “Centros de participación activa” de esta Comunidad; el impulso de actividades coordinadas dirigidas a mejorar el conocimiento de las personas mayores basadas en hábitos saludables y en la vacunación frente a enfermedades infecciosas prevenibles; y el desarrollo colaborativo de campañas de sensibilización e información ciudadana acerca de la importancia de la prevención de enfermedades y promoción de la salud de las personas mayores.

El Movimiento

El Movimiento ‘A la vejez, vitales’ es una iniciativa asociativa que tiene como objetivo principal la colaboración con las administraciones para la promoción de la salud y la prevención de las enfermedades en las personas mayores. Este movimiento, que representa a millones de personas mayores de toda España, contribuye a fomentar la promoción de la salud dirigida a este colectivo, reivindicar sus derechos, colaborar con las instituciones públicas para diseñar un envejecimiento activo y saludable basado en unas políticas sanitarias de prevención de la enfermedad para poder hacer de la vejez la mejor etapa de la vida.

Del citado Movimiento forman parte organizaciones con años trayectoria, como la Confederación Española de Organizaciones de Mayores, CEOMA; la Unión Democrática de Pensionistas, UDP; la Plataforma de Mayores y Pensionistas, PMP; el Comité Español de Representantes de Personas con Discapacidad, CERMI; la Organización Nacional de Ciegos Españoles, Grupo Social ONCE; la Fundación Pilares; la Fundación Edad&Vida; y la Confederación Nacional de Jubilados y Pensionistas de España, Conjupes; la Asociación 60 y mucho +; y la Comisión Jubilar.

También pertenecen sociedades científicas y profesionales, como la Asociación Española de Vacunología, AEV; la Sociedad Española de Geriatría y Gerontología, SEGG; el Consejo General de Colegios Oficiales de Médicos, COMC; el Consejo General de Colegios Oficiales de Farmacéuticos, CGCOF; la Asociación Nacional de Enfermería y Vacunas, ANENVAC; el Consejo General del Trabajo Social; el Consejo General de Enfermería; la Sociedad Española de Medicina Geriátrica, SEMEG; la Sociedad Española de Enfermería Geriátrica y Gerontológica, SEEGG; la Asociación Madrileña de Enfermería Gerontológica, AMEG y la Plataforma de Organizaciones de Pacientes.

Un tercer grupo de entidades participantes son las patronales del sector, entre las que destacan Grupo Social Lares; la Asociación de Empresas de Servicios para la

Dependencia, Aeste; el Círculo Empresarial de Atención a las Personas, CEAPS o la Federación Empresarial de la Dependencia, FED, también, instituciones formadoras y de investigación, Supercuidadores y el Instituto de Biomecánica de Valencia, Por último, se han sumado medios de comunicación, generalistas como la agencia de noticias Servimedia y Europa Press, o los sectoriales Grupo Senda, Entremayores y 65 y más.